

SÓLLER

SOLLER
SEMANARIO INDEPENDIENTE

Biblioteca Provincial

PALMA

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17—SÓLLER (Baleares)



D.ª María Rullán y Albertí

Viuda de D. Antonio Rullán y Bernat

falleció en esta ciudad, el 9 de Junio de 1938, a las ocho de la mañana,

A LA EDAD DE 85 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

— (A. E. R. I. P.) —

Sus desconsolados hijos: D. Pedro y D. Juan (ausentes), D. Antonio y D.ª Francisca Rullán y Rullán; hija política, D.ª Teresa Rodríguez; nietos: Antonio, Pedro, María Teresa y Francisca Rullán y Rodríguez; hermanos políticos: D. Guillermo Rullán y Bernat y D. Antonio Coll Rullán; hermana política, D.ª Margarita Castañer Muntaner; sobrinos y sobrinas, primos, primas y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan tengan presente en sus oraciones el alma de la finada, por lo que recibirán especial favor.

El Excmo. y Rdmo. Sr. Arzobispo-Obispo de esta Diócesis se dignó conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

COLABORACION

Nueva actuación de las Internacionales

A medida que el ejército de Franco, perfectamente dirigido, va imponiéndose derrotando a las brigadas rojas, mandadas, muy a menudo, por extranjeros, crecen los esfuerzos de toda índole de las Internacionales para evitar su gran desastre guerrero y la quiebra absoluta de sus falsos principios sociales.

En los frentes de Cataluña quisieron los marxistas dar una prueba de su eficiencia guerrera para presentarse con éxito ante el Comité de no intervención. A pesar del numeroso material acumulado y del ejército formado a toda prisa, y en el que figuraban muchachos de quince años, los sectores de Sort, Tremp y Balaguer resistieron heroicamente, destrozaron numerosas divisiones rojas y hasta se permitieron el lujo de hacer prisioneros a los atacantes.

Fracasados los intentos se inició una nueva campaña en favor de la humanización de la guerra. Se habló de bombardeos de poblaciones abiertas, de la necesidad de evitar sacrificios y de la posibilidad de llegar a un armisticio, al mismo tiempo que la masonería encargaba a sus afiliados procuraran introducirse en las filas nacionales para aprovechar en su favor los triunfos del Caudillo. Fué descubierta la maniobra, y a través de Radio nacional se advirtió las jerarquías para que extremaran la vigilancia en la retaguardia, y a los elementos internacionales que propugnaban una avenencia entre los dos bandos en lucha, la completa inutilidad de sus esfuerzos, pues el Gobierno no ad-

mita más solución que la «rendición sin condiciones» de la pandilla de los sin Dios y sin Patria, sometidos a Moscú.

Todavía no fué suficiente para que cesaran las combinaciones, y no pudiendo los marxistas lograr un acuerdo que había de mantener a España en constante agitación, buscaron, una vez más, la agravación del conflicto mediante provocaciones a países cuyos gobernantes estaban perfectamente enterados de la intriga. Aviones rojos volaron sobre territorio francés para soliviantar a la opinión de la vecina República, que por medio de su Frente popular sirve los designios del tirano ruso Stalin.

Las notas enérgicas de Salamanca y el haber sido denunciados estos hechos con anterioridad, impidieron al Gobierno francés considerar las agresiones aéreas como motivo para intervenir más directamente de lo que lo hace en la guerra de España. Pero Daladier ha aprovechado, no obstante, la ocasión para proceder a fortificar la frontera española. Numerosas baterías antiaéreas han sido colocadas en los Pirineos aparentemente para defenderse de los aviones marxistas, en realidad porque se teme el triunfo del potente ejército del Caudillo, que desea a todo trance la paz, pero una paz digna y honrosa que devuelva a España su libertad, unidad y grandeza.

La labor del Generalísimo crece por momentos, y ante las dificultades se agiganta su inteligencia prócer, que

logra siempre éxitos rotundos. A la ofensiva armada de los marxistas ha replicado con otra en los frentes de Teruel y Castellón, y ante las potencias internacionales consigue una mayor cohesión y unión entre los españoles contra la que se estrellan las públicas y las secretas maquinaciones. Y es que el mundo ha aprendido a reaccionar contra la actuación de ciertos Estados y contra ciertas doctrinas, atacando los problemas con toda decisión y claridad.

Mussolini e Hitler dieron el ejemplo, y fuertemente unidas las dos Naciones que rigen, emprendieron el camino que les conducirá al puesto a que aspiran. Italia y Alemania desmascararon al marxismo, y cuando las circunstancias obligaron a ello, el Generalísimo, corazón patriota y españolísimo, rompió las cadenas que sujetaban la Patria a elementos que por ser extraños no deseaban más que su sometimiento y esclavitud. Resucitado el espíritu heroico de la raza hispana, se emprendió la espinosa tarea de la Reconquista del viejo solar español en la que el valor, disciplina y espíritu de sacrificio han logrado el milagro de que en España volviera a amanecer. Nada podrán los Estados extranjeros; Franco conduce a la Patria por caminos imperiales que le han de devolver su pasado esplendor. Y le ayudan en sus generosos esfuerzos los españoles todos que ven en él al Caudillo genial, defensor y restaurador de las glorias nacionales.

Las sectas y organismos internacionales pierden el tiempo al tratar de detener el impulso del nuevo Estado.

M. P.

Sóller, 10-VI-38-2.º T.

El Movimiento Nacionalindicalista visto desde fuera

Con el título «Une révolution dans la guerre» acaba de publicarse en Bruselas (por iniciativa del «Centre d'Etudes Hispaniques») un estudio resumido del Movimiento Nacionalindicalista, debido a la pluma justa y amena de Jean Denis, que con tanto interés viene siguiendo el desarrollo de la heroica cruzada del pueblo español. Nos complace ofrecer a nuestros lectores la traducción de algunos párrafos de tan interesante libro.

¿DONDE SE HACE LA REVOLUCION?

Mucha gente, sugestionada por los acontecimientos militares de España, no se da cuenta de que allí acaece algo más bello y más grande que la guerra: una revolución.

Huelga decir que estas personas están mal informadas por la gran Prensa y agencias llamadas «de deformación», que deberían llamarse mejor «de información». Y además, no se dan cuenta. La misma verdad, la comprenden mal. Su inteligencia es, a menudo, como una estación de radio que funciona con anomalías. Frecuencias mal reguladas. Amplitud insuficiente. Sí, la comparación es justa: es una cuestión de ritmo y de tonalidad. Ritmo de pensamiento. Tonalidad sentimental. Para comprender bien la España de hoy, para tener una visión clara de lo que ocurre hoy en ella, hay que ser revolucionario. Coincidir con la misma longitud de onda. Haber establecido una concordancia del alma. Este opúsculo se ha escrito con el fin de ayudar a establecer esta concordancia.—¿La Revolución española?— La verdadera. La completa. La hermosa. Es en la España de Franco y de la Falange donde se está consumando esta revolución. ¿Una Revolución? Es decir, un cambio del hombre y del mundo.

UN NUEVO ESTILO DE VIDA

Toda la Revolución Nacional-sindicalista de la Falange es eso: un nuevo estilo de vida. Ante todo, una manera de ser distinta. Una revolución moral que se consume en lo más hondo de los seres, transformándolos enteramente, dando a la vida y al mundo un sentido distinto, y encontrando de nuevo, tras los aspectos movidos y contradictorios de la vida y del mundo, realidades perdidas, pero eternas.

Una austeridad deliberada y una disciplina voluntaria. ¿Hacia qué fines?... Hacia todos los que el hombre lleva en lo más hondo de su corazón. Hacia la conquista de su calidad de ser humano; ni super-humano, ni infrahumano, sino sencillamente humano, con todo su destino natural y sobrenatural, con todas sus necesidades de vida, que son necesidades de pan, pero también del alma. Una crispadura violenta ante el materialismo agresivo; el racionalismo estéril, el positivismo momificador y el determinismo dimisionario. En plena disgregación individualista—pasión de unidad, o sea de fecundidad, en plena decadencia, al borde del último desastre de la decadencia—una pasión imperial.

Son «ellos mismos», simplemente. Con toda la riqueza de alma de esta España que durante ocho siglos hizo su propia reconquista, que creó Lepanto, la Contrarreforma y el Concilio de Trento, y que, habiendo descubierto el mundo de las Américas Indias, lo formó a su imagen. Así, siendo ellos «ellos mismos», son desde ahora la expresión más alta, la más exacta, la más completa y probablemente definitiva de este nuevo estilo de vida que todas las juventudes del mundo están buscando con trágica ansiedad...

FRANCO

...Para comprender a Franco, no basta con conocer sus brillantes actos de servicio en Marruecos, los cuales le valieron el grado de general antes de cumplir los treinta años.

Para comprender a Franco, es preciso conocer también a José Antonio Primo de Rivera, este maravilloso despertador de almas. Grande de España, hijo de un dictador apacible; este poeta y profeta de treinta años, que fué, sin duda, el revolucionario más audaz, el más intelectual y el más popular; magníficamente humano, el más exacto y el más idealista, el más desinteresado, el más clarividente, el más completo y el más fraternal de esta época fértil en jefes revolucionarios.

Para comprender a Franco, hay que conocer esta prodigiosa juventud española surgida en medio del desastre, en medio de la desesperación y de la resignación estéril, que encontró la conciencia amarga de su patriotismo, y en el fondo de esta amargura, austeridad y disciplina, y en esta austeridad y disciplina, el sentimiento religioso y militar de la vida, el espíritu de servicio y sacrificio.

Para comprender a Franco, hay que conocer el magnífico espíritu que jamás dejó de animar a lo más selecto del ejército español, este espíritu que fué el de los antiguos conquistadores, y que fué también el de Lepanto, donde la audacia aventurada no fué capricho sino serena reflexión prendida de lo infinito.

Si Franco es hoy el «Caudillo» de España, no lo es por reconocimiento y recompensa, sino para cumplir su destino de hombre de Estado, de «fundador» del Estado; pues—como decía recientemente Serrano Suñer—en España, desde hacía mucho tiempo, no había Estado. Franco está ahí, como véis, en la cumbre del Estado, para cumplir la promesa. La promesa que hizo rugir a España, y la despertó en el momento del desastre y de la vergüenza. La promesa de revolución...

Franco hace la guerra; el aire de la victoria es el aire majestuoso de la promesa revolucionaria. En plena guerra, Franco hace la revolución con calma, metódica y definitivamente, tal como hace la guerra. Para él, la función del hombre de Estado no sólo es la de conservar, sino crear el orden nacionalsindicalista que fué prometido.

REVOLUCION EN PLENA GUERRA

...Frente a la pseudo-revolución marxista, la España auténtica realiza una revolución más grande, que cambia al hombre por entero, pero—¡por arribal—y que encontró la ruta divina que conduce a la vida, a la afirmación integral.

Tal fué y será siempre el destino de España.

EL MAESTRO MENENDEZ Y PELAYO

Es una osadía para mi pequeñez ponerme a hablar del Maestro Menéndez y Pelayo. Inmenso río caudaloso del que toman sus aguas multitud de arroyuelos, pone respeto en cualquiera que abre sus libros y comienza a leerlos. Ya al principio se nota en aquella fluidez grandilocuente de su estilo, lo vasto del saber y uno siente respetuoso cariño y acatamiento hacia quien supo tanta verdad y la prodigó tan generosamente.

Han sido la admiración y el amor lo que me han movido a mí, pequeño y anónimo discípulo sayo, lector asiduo de sus libros, a escribir acerca del Maestro Menéndez y Pelayo.

La escuela del Maestro Menéndez y Pelayo es completa, de una afirmación rotunda, plenaria y robusta, como por ejemplo fué en lo específicamente literario el Finéx de los ingenios; abarca todo y es la clave del espíritu nacional. Por algo le ha proclamado orientador de la alta cultura en la nueva España el señor Ministro de Educación; de hecho él es uno de los rectores de la ideología en la actual cruzada y a él se puede aplicar como al Sr. Ramiro de Maeztu—*arcades ambo*—lo que de éste dice Pemán en su poema: «Señor y Capitán de la Cruzada»; él es el Señor y Capitán ideal de esta Cruzada que hacemos por España y de él se deriva en gran parte la reivindicación del espíritu patrio, siendo aún en esto el mismo don Ramiro discípulo suyo. ¡Como se le ensanchaban las alas del corazón generoso a la vista de su «verdad hecha vida» en la actual orientación de España! Si ésta acierta a ser fiel a las enseñanzas del Maestro, de seguro que le esperan días de gloria y días de bienestar por la recuperación de su propio espíritu y del sentido de su propia misión civilizadora y universal: católica. Ahora no se puede decir ya lo que el Sr. Maeztu escribía hace algunos años: «España es una encina medio sofocada por la yedra. La yedra es tan frondosa, y se ve la encina tan arrugada y encogida que a ratos parece que el ser de España está en la trepadera, y no en el árbol.»

El fracaso de la Revolución siglo XIX, su vencimiento ineluctable, ha traído el gran cambio definido por el Generalísimo el 19 de abril como «revolución nacional española» porque «la historia conoce períodos en los que frente a la acumulación de males no bastan las medidas ordinarias de gobierno y es preciso recurrir a las más amplias concepciones de destrucción y creación, que por lo excepcional de sus medios y la magnitud de las resistencias a vencer pueden calificarse de revolucionarias». «El español de 1936 no tenía nada que conservar», ha dicho José Félix de Lequerica, cuyo es el párrafo antes citado.

Las enseñanzas del Maestro son preciosas para la juventud actual, porque son la voz de la raza entendiendo por el concepto de ésta la definición ortodoxa y española que defendió don Ramiro de Maeztu, que no es nuestra unidad de sangre ni aún de color el aglutinante de la hispanidad, sino nuestro destino de misión de catolicidad.

Tal fué la gesta que llevaron a cabo nuestros mayores: imponer este concepto y las conclusiones que de él se derivan y luchar por esta Verdad católica, en todos los campos, de las armas y de la cultura, y por ella batallamos, y perdimos y ganamos, y por ella fuimos odiados con todos los odios de Europa hasta el punto que la pasión oscureció y tergiversó la verdad histórica; y por esa Verdad nuestra, católica y universal, somos defendidos y amados y conocidos y reconocidos por quienes en Europa y fuera de ella aman esa misma Verdad que nosotros amamos. Esa es la verdad de España y la doctrina que tenemos que decir al mundo que, según

pensamiento de Pemán, ha estado haciendo una larga perfrasis para venir a reconocer que nosotros andábamos acertados.

Para mí, como mallorquín, hijo y amante de nuestra cultura, tiene otro aspecto interesante el Sr. Menéndez y Pelayo, y es el gran respeto y entusiasmo de panegírico que él sentía para todas las culturas peninsulares; él, amigo de Mosén Costa, uno de los pocos castellanos que lo supieron apreciar y amigo del Maestro Rubió y Lluch, amigos de toda la vida, también aquí «*arcades ambo*».

ANTE LA CRUZADA DE LA SANTA MISA

UNA MISA EN EL MAR

Al leer, en el número anterior del SOLLER, los entrefiletos que la Juventud Femenina de Acción Católica había redactado para notificar a los sollerenses la organización de una Cruzada de la Santa Misa, vino a nuestra mente el recuerdo de una a que habíamos asistido y que dejó en nuestra alma un recuerdo imborrable. Desde el fondo de un doble dolor que acaba de fastigar duramente nuestro espíritu, queremos asociarnos a esa Cruzada tan oportuna porque con la idea del Santo Sacrificio va unido el recuerdo punzante de un intenso presentimiento que en el transcurso de aquella Misa nos acometiera hasta producirnos un agudo dolor físico.

Era en la jornada en que la Iglesia conmemora la fiesta de la Inmaculada Concepción. Mientras en todo el mundo católico iba a celebrarse santuosa y magníficamente la glorificación de María en el augusto misterio de su Concepción sin mácula, nosotros nos disponíamos a celebrarla humildemente a bordo de una nave que surcaba las aguas dormidas del Mediterráneo, con rumbo a Mallorca.

La mañana era tibia y luminosa. Sobre la superficie ligeramente ondulada del mar en calma deslizábase plácidamente la nave, abriendo con su proa un surco en las aguas quietas, que parecían desdoblarse en blancas fimbrias. Un halo poético esparcábase por el ambiente suavizando el contorno de las cosas.

Sobre el puente, se llevaban a cabo los preparativos para la celebración del Santo Sacrificio. Fueron superpuestos dos amplios cajones salvavidas y encima de ellos, luego de recubiertos con humildes telas, fué habilitado un rústico altar. Un cura castreño trajo una maleta de campaña conteniendo todo lo necesario para la misa, y de ella fué extrayendo los sacros ornamentos.

La misma maleta, colocada abierta sobre la prominencia de los cajones salvavidas, hizo las veces de altar y sobre ella fué extendido el mantel, un crucifijo, dos sencillos candelabros con sus cirios, un cáliz, el misal, las vinajeras, etc. En el fondo de la tapa estaban los Santos Evangelios.

Pronto estuvo todo dispuesto para dar principio a la sacra ceremonia. El altar, teniendo por fondo una bandera amiga y ya colocados y ordenados todos sus atributos, emergía sobre la extensa superficie del puente, en el que fuimos reuniéndonos cuántos viajábamos en el buque. Allí mismo vistióse el sacerdote del alba y de la casulla, y acto seguido daba principio al augusto Sacrificio sobre aquel vasto escenario marino y en medio del más profundo recogimiento de todos los que a él asistíamos.

Las oraciones del ministro de Dios se esparcían por la atmósfera y subían al cielo azul y bruñido que formaba la bóveda de aquel templo ingente. Las gaviotas revoloteaban en torno nuestro,

El Decreto firmado por el Sr. Sáinz Rodríguez en el aniversario de la muerte del Sr. Menéndez y Pelayo—del que no es el artículo menos interesante aquel que se refiere a una edición nacional de las obras del Polígrafo—y el discurso pronunciado por el mismo en dicho día, que consagran una docencia que ya venía ejerciendo el Maestro en la minoría que siempre fué suya y señalan época en el resurgir altamente esperanzado: de estos días, han hecho que la palabra vivificadora de aquel gran español fuese «verdad hecha vida» él, «cítara de la España en cautiverio» que de por vida fué un soñador de verdades incomprendidas y ahogadas por tanto ruido estéril.

A. M.

Palma, Mayo 1938.

tejiendo rúbricas en el espacio, y los rayos solares reverberaban en el cáliz, con fulgores de oro. La multitud, conjunción de dos pueblos unidos por una misma fe y ahora por un mismo ideal, silenciosa y fervorosamente seguía el desarrollo de la misa, bañado el rostro por la dulce caricia solar y los estuivos de las suaves auras marinas.

Pocas veces habíamos asistido a misa con mayor unción que en aquella ocasión singular. La novedad del ambiente, el recogimiento de los fieles, la misma majestad de la ceremonia fueron adueñándose de nuestro espíritu hasta sumirlo en hondas reflexiones. Y por una natural concatenación de ideas, el pensamiento voló hasta posarse en nuestro hogar y en nuestros familiares. E instantáneamente, como si hubiéramos experimentado una brusca sacudida, nos sobresaltamos y el pulso nos latió fuerte y acelerado. ¿Por qué, el recuerdo de los nuestros, nos producía en aquel instante aquella dolorosa inquietud? ¿Qué causa podía motivar aquella repentina angustia? Por más que hicimos por tranquilizar nuestro espíritu, aquella sensación de malestar físico y psíquico ya no había de abandonarnos en toda la jornada y había de teñir melancólicamente el perfil de nuestros más íntimos y recónditos pensamientos.

La Misa seguía hacia su fin. Y en el momento de la consagración, el cristallino vibrar de la campanilla fué como un alegre piar de pajarillos que fuera a posarse en la tierra frontera como una bendición divina. Porque en la lejanía, medio oculta en la bruma mañanera, dibujábase la costa de España que aún soporta el yugo marxista, y hasta donde la brisa llevaría la fragancia y el encanto de aquella manifestación de fe. Y de nuestros labios salió una petición a aquel Dios que acababa de bajar a la Hostia recién consagrada para que pusiera pronto fin al martirio de aquellos españoles que sólo unas leguas de mar separaban de nosotros y que se veían privados de poder oír Misa en aquel día mariano.

La Misa terminó. Los sagrados ornamentos y vestiduras fueron de nuevo acondicionados en la humilde maleta que procedía de los frentes de combate. Los objetos que formaban el altar fueron devueltos a su respectivo lugar. Y la bandera que cubría el fondo del altar, ondeaba de nuevo majestuosamente en la popa del buque desplegando a la dulzura del viento la llamarada viva y esperanzadora de sus colores simpáticos.

De la Misa de campaña sólo quedaba ya un grato e imperecedero recuerdo en el corazón de cuantos a ella asistieron. Y en el nuestro, además, un impreciso y aciago presentimiento, que a nuestra llegada había de tener una doble y aguda revelación...

MIGUEL MARQUES COLL.

Talante heroico y garboso de la Ciudad Universitaria

Paseo Provinciano y zoco
moro.—¿Tres peseta ná má?
¡Tú estar a rojo!

Bajo las ruinas hay casi una vida hogareña; una placidez sencilla entre el fragor cercano de la guerra; un ansia familiar y un retorno del recuerdo hacia el pueblo lejano lleva a los soldados de España a resucitar cara al peligro un poco del ambiente ingenio y campesino de su vida en los días de paz.

Nuestros labriegos prolongan en cierto modo hasta las avanzadillas la vida sencilla del campo español. Estos hombres, reseco y fuertes que forjan la gloria de la mejor infantería del mundo, traen a las trincheras el espíritu de la mejor España. Se baten y mueren felices por la defensa de sus principios más queridos y de sus más sencillas costumbres.

Así, en esta vanguardia, hundida como una avanzadilla de liberación en el costado del Madrid soviético, existe una retaguardia que en la misma línea de fuego reproduce uno de los más conocidos aspectos de nuestra vida de provincias: la hora del paseo.

La Ciudad Universitaria tiene también su paseo de moda; un paseo un poco obscuro por falta de luz y por falta de chicas, pero en el que la gente va y viene en dos direcciones perfectamente delimitadas, con el mismo aire casino con que los gijoneses pasean por la calle Corrida, los burgaleses por El Espolón o los salmantinos por la Plaza Mayor.

Se llama este concurrido lugar la Plaza de España y está en el subterráneo de uno de estos edificios convertidos por la guerra en unos espectros de escombros y de hierro retorcido. Algunas veces un cañonazo bate los maltruchos muros y por el hueco de las escaleras cae una lluvia de cascotes. Pero los paseantes continúan imperturbables. De vez en cuando también, atraviesa la Plaza de España una camilla y en todos los rostros hay una interrogación ansiosa al pensar en los compañeros de la avanzadilla.

A un lado y a otro del paseo, los moros tienen instalado su mercadillo. Sobre unos cajones está la mercancía, que se reduce generalmente a tabaco, útiles de escribir, cognac y pilas de linterna. Detrás del «mos-trador», en torno a unas velas, están sentados todos los moros partícipes en el negocio. Se acerca un soldado, que intenta imitar el habla de los moros:

—¿Cuánto costar esta botella?
—Cinco pesetas— contesta el comerciante.
—Yo darte cuatro.
—Tú «istar» a rojo, hombre. A mí costar catre cincuenta.

Por fin se ponen de acuerdo y los moros continúan su «chau-chau».

Se van incorporando a las filas de paseantes los que salen de puesto. Se despiden los que entran. La Plaza de España es un hervidero de conversaciones.

—Mi padre me escribe que ya han terminado la vendimia— cuenta uno de los soldados a su acompañante.

Otro lee la carta que han escrito a la madre y los amigos le corrigen algunos párrafos.

Muy raramente hablan de la guerra. Esta es la hora de las ilusiones y de los recuerdos. La guerra está fuera, cruel y magnífica, en las avanzadillas de España, densa de gloria...

—Hasta la noche.
—Adiós, hasta la noche.
Y vamos marchando a los puestos.

La oración del Tercio.—
«¡Da tu paz a los muertos...
en estas ruinas...!»

En uno de estos edificios de la Universitaria que se mantienen en pie por un milagro de la estática, hay una habitación ennegrecida por el fuego y respunteada sus paredes por las balas que se meten por todos los agujeros. En esta habitación, sobre uno de los muros, los legionarios han escrito dos versos que son dos muecas irónicas ante la muerte, que se agazapa entre las ruinas.

Hay un gran crucifijo; debajo, un retrato del Caudillo, y a un lado y a otro, escrito con pintura negra, se lee:

Si te quieres divertir,
con alegría y donaire
aquí te puedes reír
con tu bautismo del aire.

Uno de la 10.^a Bandera.

GUIONES

Del vergel sollerense

I

EL EMBRUJO DE SOLLER

Diosa de Olimpo, que del alta sierra
la indómita mirada has cautivado,
y con tus pulcritudes embrujado,
azul, el mar; con su verdor, la tierra...

A tí viene el cansado peregrino
a libar, cual abeja, la belleza
que en tí puso al crearte, con destreza,
singular, el magnánimo Destino...

Gracia tienes y hechizo de sultana,
poderío de excelsa capitana,
y amores puros de doncella esquiva,

sonrisas y perfumes y dulzores
de clásica matrona, y los olores
de la perenne y bella siempreviva...

II

EN LA PLAYA

Hay en tus olas la sonrisa leve,
¡oh mar!, y el beso del enamorado,
removiéndose en dulce salto breve
de agonía y de muerte rodeado...

Tienes gemidos lánguidos de hada,
y rizos ondulantes de sirena,
caricias virginales, voz turbada
de un alma que suspira en honda pena...

En tu inmensa pupila se refleja
del sol el rayo fúlgido y encendido
al rielar sobre tí con luz perpleja...

Y en tu alma de gigante hase escondido
un tesoro de célica armonía
en el crepúsculo al morir el día...

III

EL MISTERIO DE LAS MONTAÑAS

Breñales ásperos y gigantescos,
centinelas orantes e infinitos,
motivo mágico de ignotos frescos,
hidalgos de combates inauditos...

Vuestra cúspide adornan milenarios
olivos con sus troncos infernales,
y sois como ambulantes dromedarios
del alba en los fulgores matinales...

Vuestra silueta, pláceme bravía,
y vuestras sombras negras de misterio
que dicen de añoranza y agonía...

Tenéis paz ancestral de monasterio,
páginas de un pretérito brillante,
y secretos de casto amor triunfante...

MIGUEL GAYÁ Y SITJAR.

Sóller, 1938

Alguien ha contestado así:

Renuncio a esa diversión,
lo declaro con cinismo,
pues temo que en el descenso
se me rompa hasta el bautismo.

Un peatón.

Esta gente de la Universitaria, metida desde hace un año en Madrid, ha perdido ya su capacidad de asombro para todas las artimañas cobardes con que La Horda intentó hacerles ceder en uno de los sectores más característicos de nuestra guerra. Los «rojos» batieron la Universitaria con un potente frente artillero; lanzaron toda la chatarra rusa contra nuestras líneas; olas de asalto internacionales se doblaron trágicamente ante el fuego de los soldados de España. Ni un palmo de terreno se ha perdido; antes bien, se han ido ganando varios centenares de metros en trabajos de aproximación y atrincheramiento. ¡Ni un solo palmo! Esta es la auténtica verdad. Por lo demás, los «rojos» pueden retratar todos los días sus posiciones, asegurando que nos las acaban de arrebatar. Siquiera esto servirá de consuelo a los «chófers» y a los albañiles, convertidos en coroneles, para salir en «ABC» rojo con un aire espeluznante de conquistadores.

Las pandillas soviéticas han sentido, ante esta fuerte línea militar de la Universitaria, su más cruda sensación de impotencia y de fracaso. Se metieron bajo tierra, porque tenían vergüenza de sus derrotas a la luz

del día y comenzaron a destruir los magníficos edificios, con ese sadismo marxista que sólo sabe maltratar cruelmente el suelo de España. Se lanzaban a conquistar las ruinas y se encontraban a unos hombres, casi milagrosos, que, subidos en los escombros segaban el ataque soviético. Una y otra vez fracasaron; ahora, además, nuestra labor de contramina provoca verdaderas catástrofes entre los que se aventuran por el subsuelo.

Todos los fracasos «rojos» han enseñado a la guarnición de la Universitaria a no asombrarse de nada. Hace unos días, en uno de los sitios más batidos por los morteros enemigos, los del Tercio jugaban una absurda partida de fútbol. Más de cincuenta hombres, pateaban atterradoramente a un balón. Por fin, un oficial que pasó por el campo silbó el fin del peligroso «match».

Esta gente es así. Da la sensación de que la guerra es su forma natural de vida. Al cruzar de uno a otro edificio sentimos el jadeo, ya inminente, de un obús. Los que estábamos por allí, nos tiramos a tierra. El obús golpeó a escasos metros; levantó un poco de tierra... y la mano de Dios sujetó el fulminante. El tremendo «pepino» se quedó hundido entre el barro. Aun no habíamos salido de nuestro asombro, cuando un legionario se acercó a tocar con un bastón al «recién llegado». Otro legionario se llevó al «suicida», diciendo: «No lo toques, que es un mal tío...» Y se fueron, sin darle más importancia al incidente.

CUARENTA AÑOS ATRÁS

11 Junio de 1898

La tienda, bazar o rifa permanente que desde la feria popular de Mayo estaba instalada en el paseo del Príncipe, ha desaparecido ya, con gran satisfacción de las personas maduras, que velan en las operaciones a que se dedicaba un abuso, y con disgusto de la gente joven, para la que el juego aquél era un atractivo al mismo tiempo que un punto de reunión que hacía agradables las veladas. Como una parte de cada rifa (el 10 por ciento) era colocada en un cajón aparte, con destino a la Suscripción Nacional, según verídicos informes lo que se ha recaudado a dicho fin en todo este tiempo asciende a 85'25 pesetas. (1)

El lunes entró por la mañana y volvió a salir por la tarde de este puerto, a las horas de itinerario, el vapor correo «Lulio» y el miércoles llegó el «León de Oro» procedente de Cete y Barcelona, para cuyos puntos salió anoche, como le correspondía según tiene anunciado, y cuyo itinerario es probable pueda ya seguir con toda regularidad durante el verano. Las antedichas entradas y salidas y una del vaporcito costanero «Constante» ha sido todo el movimiento de buques a vapor en nuestro puerto durante la semana que fine hoy.

La festividad del Corpus se celebró el jueves en nuestra iglesia parroquial con gran esplendor y magnificencia al igual de todos los años. Los divinos oficios estuvieron concurridísimos y en ellos ejecutó admirablemente la música de capilla una bellísima partitura del maestro Eslava, y explicó elocuentemente las excelencias del augusto Sacramento de la Eucaristía el distinguido orador sagrado P. Serra, Pbro. Por la tarde recorrió las calles del pueblo lucidísima procesión, presidida por su Divina Majestad, que fué presenciada, al igual que todos los años, por ingente multitud de personas apostadas en las calles del tránsito, cuyas casas tenían adornados con vistosas colgaduras sus balcones y ventanas y estaban éstos iluminados con cirios y velones.

Con el fin de evitar el que quede chasqueado el público que, llamado por pregón, suele acudir a casa de los tabajeros a comprar carne barata y se encuentra después en que se ha concluido ya, la Alcaldía dispuso días pasados, con muy buen acuerdo, que no se anuncie por medio de pregón baratura de carne mientras no tenga el vendedor en existencia lo menos una res entera.

Sabemos que con motivo de la festividad de San Antonio de Padua la Junta de la Pia Unión y Pan de San Antonio ha enviado a las Conferencias de San Vicente de Paúl bonos de pan para los pobres de éstas, y que obsequiará además con medio kilo de carne y un kilo de arroz a cada uno de los pobres que aquella so-corre.

Continúa una brigada de peones municipales trabajando en la reconstrucción del empedrado de la calle de Vives, cuyas obras tocan ya a su fin, y otra en la construcción de un muro en el punto llamado Marge de Ca'n Alic, con cuya obra adquirirá mayor latitud el camino, mejor dicho el paseo, puesto que, por lo frecuentado y por lo agradable, mejor aplicado le está éste que aquél nombre.

Si vamos a hacer una España para todos, todos han de sacrificar por ella de buen grado, matices y detalles que pudieran hacer rugosas las facetas, que han de ser limpias y relucientes en una nueva España.

Palabras del Caudillo.

La severa liturgia legionaria, también ha dejado su huella impresionante en este sector. Ante un piso desplomado, en una forma extraña de bolsa, hay un bloque de cemento, sobre el que se ha escrito en letras rojas: «Bajo estas minas reposan unos valientes legionarios». Después, unos nombres y debajo. «La 30.^a Compañía de la Décima Bandera no os olvida».

Es la oración del Tercio por estos muertos queridos de la Patria. Una oración que parece envolver la muda plegaria que surge de los escombros: «Señor, da Tu paz a los muertos de todas las ruinas que cayeron para cimentar esta suprema y eterna arquitectura de España».

CARLOS GARCÍA MARIN.

El 25.º aniversario de la entrada solemne del Rdo. Arcipreste en la Parroquia de Sóller

El miércoles de la presente semana, día 8, celebróse, con motivo de cumplirse en dicho día el vigésimo quinto aniversario de la toma de posesión del cargo de Rector de esta Parroquia el Rdo. D. Rafael Sitjar y Picornell, solemne fiesta conmemorativa del fausto suceso, a la que se dió un carácter totalmente espiritual por expresa voluntad del Párroco, conforme ya se dijo, y explicóse el motivo, al anunciarla desde el púlpito.

Constituyeron dicha fiesta:

Misa de comunión escolar y para todo el pueblo a las siete y media, en la que fué el celebrante el Rdo. Dr. D. José Pastor.

Todas las misas celebradas en la Parroquia y en las iglesias de la Visitación, Alquería del Conde, L'Horta, Binlax y conventos de religiosas, se aplicaron a intención del Cura-Párroco, por los muertos durante los 25 años de su ministerio en esta parroquia y para impetrar del Señor gracias y bendiciones sobre la ciudad de Sóller.

Le ofrecieron este obsequio de las misas todas las Asociaciones piadosas parroquiales.

Misa solemne, a las diez, a la que asistieron los escolares de los distintos centros docentes de esta ciudad. Fué el celebrante el Rdo. señor Párroco, y le asistieron: de diácono, el Dr. D. José Pastor, y subdiácono, D. Gabriel Ferrer, Vicario.

Después de la función de la noche, dedicada al Sagrado Corazón de Jesús, que tuvo con motivo de esta conmemoración el carácter de acción de gracias, se cantó solemne *Te-Deum*, interpretándose por la Comunidad y nutrido coro, con acompañamiento del órgano, la bella y majestuosa composición del maestro Tortell. Entonó el Rdo. Sr. Sitjar, que actuaba de Preste, ministrado por los Rdos. Dr. D. José Pastor y P. Guillermo Pont, Superior de esta Residencia de Misioneros de los Sagrados Corazones.

Asistieron a este acto final, ocupando sitio de honor en el presbiterio, las Autoridades de esta localidad: militares (del Ejército y de la Marina); civiles (Alcalde y señores Gestores); Juzgado Municipal; de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. y de Milicias locales; Carabineros y Guardia Civil, etc., y en los bancos numeroso público. A la terminación fueron a saludar al Sr. Sitjar, en la Rectoría, dichas Autoridades, asociaciones parroquiales y buen número de vecnos.

Con tal motivo ha recibido el Rdo. señor Sitjar muchas felicitaciones, a la que unimos la nuestra.

Incorporación a filas de los inscriptos de Marina

Por medio de bando dictado por el Comandante de Marina de Mallorca, D. Gabriel Rodríguez Acosta, y que ha sido reproducido en esta ciudad, se ha ordenado que en los días 10 al 15 del mes actual deberán incorporarse todos los inscriptos de Marina del cuarto trimestre del Reemplazo de 1938; del 22 al 28 de Junio los del primer semestre del Reemplazo de 1939; del 8 al 14 de Julio los del primer semestre del Reemplazo de 1928 y del 9 al 15 de Agosto los del segundo semestre del Reemplazo de 1928.

Igual presentación y en las mismas fechas efectuarán los inscriptos pertenecientes a dichos reemplazos que, perteneciendo a la inscripción Marítima de otras provincias, se encuentren en la mencionada Isla.

Los que no efectúen su presentación antes de terminar dicho plazo serán considerados como desertores al frente del enemigo, y juzgados en juicio sumarísimo.

La procesión del Corpus Christi

Ha sido suspendida en el presente año

También lo ha sido la del Sagrado Corazón de Jesús

Se nos informa que por disposición de la Superioridad se suprimen hogaño las solemnísimas procesiones del Corpus, el jueves próximo, y del Sagrado Corazón, el viernes de la semana siguiente, y esta medida de prudencia, dada la anomalía de los tiempos presentes, habrá de ser alabada por todas las personas sensatas.

En efecto, horroriza sólo el pensar el gran número de desgracias personales a que podría dar lugar un inesperado toque de alarma durante el recorrido de unas tan concurridas procesiones por las calles de esta ciudad, relativamente estrechas todas ellas y atestadas de gente en tales momentos. Por esto consideramos muy digna de aplauso esta medida preventiva, que tiende a evitarlas.

Quiera Dios que desaparezcan muy en breve los peligros que ahora a la lamentable supresión obligan, y podamos celebrar toda clase de manifestaciones, religiosas y cívicas, con todo el esplendor que les imprimieron siempre la piedad y la cultura del pueblo sollerense.

El alumbrado nocturno

Durante estas pasadas semanas han sido reiteradas en esta ciudad las órdenes que sobre alumbrado de las casas particulares y establecimientos de venta están en vigor, habiendo sido impuestas buen número de multas por infracción de lo ordenado con respecto al particular.

Por lo que afecta al alumbrado público, ha sido extremada la medida restrictiva para evitar la formación del menor vaho luminoso.

Por la Jefatura de Antiaeronáutica de Baleares ha sido publicada una nota por la que se recuerda nuevamente que el vecindario debe cuidar que las luces no produzcan reflejo alguno al exterior. A partir del 20 de Mayo, pueden abrirse puertas y ventanas exteriores siempre que las lámparas estén pintadas de azul o se oculten con una pantalla anterior opaca o de papel azulado intenso.

Se recuerda también que los faros de los coches deberán ir pintados de azul intenso, a excepción de una porción en forma de cuadrado, segmento o sector, pero nunca excediendo de 36 centímetros cuadrados, que deberán ir también pintados de azul un poco más claro.

Los infractores de estas disposiciones serán rigurosamente sancionados.

Caja Compensadora de Cargas Familiares

Ha sido sorprendente el aumento experimentado por la Caja Compensadora de Cargas Familiares durante el finido mes de Mayo de 1938.

Sus beneficios han alcanzado a 1.395 familias obreras, entre las cuales se han distribuido 23.690 pesetas, o sea 1.675 más que el mes anterior.

Tal aumento ha sido ocasionado por los subsidios familiares que por primera vez han percibido, en el presente mes, los obreros de cinco nuevos socios activos de la Caja, a saber: Establecimientos y Vidrierías Llorina S. A., Eléctrica Pollensina, Ayuntamiento de Alaró, Ayuntamiento de Llubí, y José Enseñat Mayol, fábrica de tejidos de Sóller.

Con el referido reparto ascienden ya a 259.165 las pesetas repartidas en concepto de subsidio familiar.

El General Orgaz en Sóller

A primera hora de la tarde del lunes llegó a nuestra Isla el general Jefe de los Servicios de Movilización y Recuperación, don Luis Orgaz Yoldi.

El general Orgaz hizo el viaje en avión, y en el aeródromo le aguardaban las autoridades; estando allí formada una compañía de infantería con bandera y música, que rindió honores al ilustre viajero.

Después de ser saludado por las autoridades y revistar la tropa, el general Orgaz se trasladó a Palma.

En la misma tarde, aprovechó el resto del día para recorrer diferentes pueblos, entre ellos Valldemosa, Deyá y Sóller.

A su llegada a esta ciudad fué recibido y cumplimentado por las autoridades locales, militares, de marina y civiles, y en su compañía visitó el Puerto y la zona del sector marítimo, en donde fué sumamente agasajado, quedando favorablemente impresionado de su visita.

A su regreso, la Batería de Artillería de este sector le rindió honores, en la plaza de Calvo Sotelo, siendo revistada por el General.

Deseamos que su breve visita a esta ciudad le haya sido en extremo grata.

La Jefatura Provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Ha sido designado para ocuparla D. Canuto Boloqui, marchando el Marqués de Zayas a Italia a ocupar un importante cargo

Ha sido designado, para ocupar la Jefatura Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. don Canuto Boloqui, que tiempo atrás ocupó el cargo de Delegado Insular.

Al Marqués de Zayas, que ha ejercido desde la fundación de Falange, por designación del Ausente, la Jefatura Provincial, le ha sido conferido un importante cargo: el de enlace entre Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. y el Fascio Italiano.

Este cargo, cuyo solo enunciado ya pone de relieve su importancia y demuestra la confianza que en el Marqués de Zayas se tiene en las altas esferas, obliga al nombrado a residir en Italia.

Al registrar, con satisfacción, la importante misión confiada al Marqués de Zayas, le testimoniamos nuestra felicitación, así como a su sucesor señor Boloqui.

En honor de Calvo Sotelo

Con motivo del aniversario de la muerte de Calvo Sotelo, en el mes de Julio y en su día 13, por disposición del Ministerio de Educación Nacional será dedicado este día a la memoria de José Calvo Sotelo.

Por esta causa, los niños que asistan a las escuelas dedicarán este día al ilustre español que dió su sangre por Dios y por España y más tarde produjo la revolución de nuestra Patria.

Por esta razón la Jefatura de los Servicios de Primera Enseñanza ha dispuesto que en todas las escuelas nacionales el día 13 de Julio en forma de conferencias claras, sentidas y emotivas, se divulguen las memorias del protomártir de nuestra Revolución, Excmo. Sr. D. José Calvo Sotelo.

Actuó con su vida y su espíritu de hombre político sobre todo a la exaltación del amor a España luchando constantemente con los enemigos.

A tal objeto los niños en sus ejercicios escritos deberán mencionar las conferencias que se les hayan dado con el objeto de dejar grabado en su espíritu demostrando de esta manera el agradecimiento hacia este mártir que en el orden pedagógico todo lo dió, actuando en una vida entregada de lleno a su Patria y en defensa de la civilización y de nuestra cultura.

Cruzada de la Santa Misa

Durante esta semana han continuado, en el Colegio de MM. Escolapias las provechosas e interesantes explicaciones de la Santa Misa, organizadas por la Juventud Femenina de «Acción Católica».

Asiste a ellas un numerosa concurrencia, que oye con interés y atención los detalles y significados del augusto sacrificio del altar.

En la próxima semana, D. m., se terminará esta serie de explicaciones.

La declaración de legumbres, cebada, avena, paja, etc.

Por la Alcaldía de esta ciudad se ha publicado un bando, recordando a los propietarios de fincas rústicas de este término municipal la obligación que tienen de declarar en la Administración Municipal de Arbitrios la cantidad de legumbres de todas clases y la de cebada, avena, paja, etc., recolectadas en sus fincas.

Termina advirtiendo el señor Alcalde en el expresado bando que los que dejaren de cumplir esta obligación incurrirán en responsabilidad y serán rigurosamente castigados con arreglo a la ley.

Estos momentos no son para banquetes

El «Boletín Oficial» del Estado publica una disposición del ministerio del Interior muy interesante y adecuada para los presentes momentos. Cuando en los campos de batalla lucha y da su sangre por la Patria lo mejor de España, la juventud, sufriendo toda clase de privaciones y sacrificios sin límites, suenan a escarnio los banquetes suntuosos en la retaguardia, las orgías y bacanales de quienes carecen al parecer del sentimiento de solidaridad de los combatientes defensores de una España más justa y por lo tanto más austera. En los actuales momentos todo dispendio inútil es no sólo inmoral sino hasta cierto punto delictivo. Cuando todas las energías de la nación se concentran en esta empresa grande de salvar a la Patria, es una ofensa grave contra el sentimiento nacional y un acto punible toda ostentación de lujoso despilfarro. Nunca como ahora pudo decirse con más exactitud que el hombre ha de comer para vivir y no vivir para comer, expresando con esto la austeridad que ha de presidir en los placeres de la mesa, como un pequeño sacrificio cotidiano, rendido en aras de la Patria. Las ostentaciones de los banquetes superfluos donde se rinde tributo al desenfreno de la gula o del lujo injustificado, producen un efecto demoralizador en las clases necesitadas y provocan la indignación no sólo de los espíritus hipercríticos sino de todas las almas sencillas, al contrastar la apariencia suntuaria de esos actos con la labor de sacrificio general que España se ha impuesto.

Por estas consideraciones la Orden del Ministerio del Interior recomienda a todas las Autoridades, provinciales y municipales, que repriman todo lo posible la costumbre de los banquetes y de los actos costosos en honor de las Jerarquías del Estado o del Movimiento, así como todo dispendio inútil, que es a todas luces indigno de España en los presentes momentos.

Se autoriza el sacrificio de lechonas

Habiendo sido autorizado el sacrificio en los Mataderos de esta provincia de cerditos de leche de peso comprendido entre los 10 y 15 kilos y con el buen estado de gordura propio del animal que acaba de ser destetado, ha sido fijado por la Junta Provincial de Abasto el precio único a que debe ser vendido en toda Mallorca.

Según la citada disposición el precio tasado ha sido a 2'25 ptas. el kilo en vivo.

CRONICA LOCAL

Pago de intereses de la Deuda Pública y de la del Tesoro

El «Boletín Oficial del Estado» ha publicado la ley que restablece el pago de los intereses de la Deuda pública del Estado, de la del Tesoro y de las especiales a partir del vencimiento de primero de julio próximo.

Para el pago de los intereses a que se refiere el párrafo anterior será indispensable acreditar la pertenencia de los títulos. A tal efecto habrán de formular los interesados ante la Administración declaraciones juradas en las que hagan constar la propiedad o, en su caso, la legítima y pacífica posesión de los valores cuyos cupones se presenten al cobro, debiendo acompañar los medios de prueba acreditativos de aquellos extremos. La presentación de los títulos será asimismo obligatoria, salvo que estuvieren depositados en dependencias públicas o establecimientos de crédito radicantes en el territorio liberado, en cuyo caso podrá ser sustituida dicha presentación por la de los resguardos correspondientes o la certificación de la entidad depositaria.

Se considerarán medios probatorios a los efectos del pago de los intereses de que se trata, y sin perjuicio de otros que los interesados puedan aportar y la Administración reconocer, cualquiera de los siguientes:

a) La póliza de adquisición.
b) La certificación expedida por el agente de Cambio y Bolsa o corredor de Comercio con referencia al Libro Registro de operaciones del fedatario que intervino en la adquisición.

c) La escritura pública o el fallo judicial firmes acreditativos de la pertenencia de los bienes.
d) La certificación liberada por las oficinas públicas o establecimientos de crédito justificativa de figurar los títulos de que se trate en la fecha de su expedición constituidos en depósito, siempre que se hubiere formalizado con anterioridad al 19 de julio de 1936 y a nombre del mismo titular que solicite el pago.

e) El documento acreditativo de haber sido cobrados los cupones correspondientes a los títulos con antelación al 19 de julio de 1936 y con el carácter de propietario de los mismos.

Los intereses no satisfechos ni prescritos correspondientes a vencimientos anteriores al primero de julio próximo quedan reconocidos por el Gobierno, el cual publicará las disposiciones oportunas para su debida regularización.

Las deudas del Estado a que se refiere la citada ley son la Perpetua Interior y Exterior 4 por 100; las Amortizables 3, 4, 5 y medio y 5 por 100; 3, 4, 4 y medio y 5 por 100, que en total suman 12. Los del Tesoro son los Bonos oro de Tesorería parte de los cuales fueron convertidos). Obligaciones 3'50, 4 y 4'50 por 100. Y las Deudas especiales son las dos Amortizables 4'50 (dos emisiones, segunda y tercera) y 5 por 100 (primera emisión); la Amortizable para el plan nacional de cultura con interés variable, la del Patrimonio Nacional del Turismo al 5 por 100, los Bonos del Tesoro para el fomento de la industria nacional 5 por 100, las Obligaciones de la Compañía Transatlántica (cuatro emisiones) al 5'50 y 6 por 100, el Amortizable de empréstito Colonial de Marruecos llamado vulgarmente empréstito de Majzan al 5 y 6 por 100.

Registro Civil

NACIIMIENTOS

Día 3.—Magdalena Rullán Valcaneras, hija de Juan y Catalina.

Día 6.—Nicolás Picó Bonnin, hijo de Nicolás y María.

Día 6.—Margarita Capó Bibiloni, hija de Jaime y Juana María.

DEFUNCIONES

Día 6.—Margarita Mayol Castañer, de 58 años, viuda, calle de Ampurias, n.º 20.

Día 9.—María Rullán Alberti, de 85 años, viuda, M.º 14, n.º 16.

El precio de la carne en las tablaerías

Por la Junta Provincial de Abastos ha sido publicada la tarifa de precios a que debe expenderse la carne en las tablaerías. Según dicha tarifa, los precios serán los siguientes:

Cabeza en la capital 2'50 pesetas kilo; en los pueblos 2'25 pesetas kilo.

Pierna y costilla, en la capital 6'00 pesetas kilo.—En los pueblos 5'50 pesetas kilo.

Espalda y cuello, falda y brazo mezclado con pezaña: en la capital, 5'00 pesetas kilo.—En los pueblos 4'50 pesetas kilo.

En los pueblos donde solamente se expenda un día único de carne, su precio será de 4'50 pesetas kilo.

Ya empezó el calor

Antes de entrar «oficialmente» este año en la calurosa estación registran ya aquí temperaturas elevadas, muy propias de la misma. Las han motivado, en estos pasados días, unas veces la falta casi absoluta de brisas frescas durante las horas en que caldeaba la atmósfera un sol abrasador, y otras otros tupidos nublados manteniendo todo el horizonte en completa cerrazón, como, por ejemplo, el de la primera mitad de la mañana de hoy.

Esta pesadez atmosférica un tanto prematura hace temer a nuestros terratenientes el malogramiento de la futura cosecha de aceitunas, que se presenta este año abundante en la generalidad de los olivares que pueblan la parte montañosa de este valle, pues que saben por experiencia que en el período en que se halla actualmente la rapa poco basta para impedir la deseada cuaja.

Precepta su caída no pocas veces un aire cálido y seco después de haberla humedecido la niebla o la llovizna, y esto precisamente fué lo que amenazaba ocurrir últimamente, habiendo caído ésta a cosa de media noche de anteayer. Por esto no es extraño que estas variaciones atmosféricas y los fuertes calores reinantes despierten la natural zozobra en los propietarios y colonos a quienes había esperanzado y alegrado antes la abundante floración.

Notas de Sociedad

LLEGADA

Hemos tenido el placer de saludar a nuestro paisano y amigo, D. Ramón Rullán Frontera, alférez de Aviación, que ha llegado a esta isla con algunas semanas de permiso para terminar su convalecencia del accidente que sufrió en el aeródromo de Tablada, en Sevilla.

NATALICIO

Nuestros paisanos y amigos los esposos D. Juan Arbona Vidal y D.ª Paula Oliver Timoner, residentes en Mulhouse, han visto alegrado su hogar con el feliz nacimiento de un hermoso niño, cuyo nombre ha de ser José-Luis.

Por tan fausto motivo enviamos a los papás y demás familiares del recién nacido nuestra efusiva felicitación.

EXÁMENES

Preparados por los Hermanos de las Escuelas Cristianas residentes en Palma hanse examinado estos pasados días en el Instituto Provincial nuestros jóvenes paisanos D. José-Antonio Mari Arbona, aprobando el 5.º año de Bachiller; D. Juan Magraner Castañer y D. Jaime Estades Joy, aprobando el cuarto curso, y D. Sebastián Alcover Arbona, aprobando el tercer curso, también del bachillerato.

A los estudiosos jóvenes y a sus profesores, al igual que a sus familiares respectivos, enviamos nuestra enhorabuena.

BODA

Leemos en un diario de San Juan de Puerto Rico, y en su sección «Sociales de Arecibo»:

Boda Cobb-Pizá: A las seis de la tarde del último jueves, unieron sus destinos por el rito católico dos distinguidos jóvenes arecibeños. El, Víctor Cobb, hijo del caballero continental Cobb, alto empleado de la Porto Rico Distilling C.º, y ella Magdalena Pizá Salicrup, hija de D. Juan Pizá, caballero español del alto comercio de esta ciudad.

La boda se llevó a efecto en la parroquia San Felipe, oficiando el Rvdo. Padre Boyd, presenciando la ceremonia una nutrida concurrencia de nuestra élite social. Apadrinaron la boda don Juan Pizá y doña Ana de Cobb, madre del novio.

Terminada la ceremonia, que revistió gran solemnidad, los invitados se dieron cita en la residencia de los padres de la novia, la cual estaba decorada con sumo arte, advirtiéndose por doquiera ramos de hermosas flores y en el centro de la sala el artístico tradicional biscocho de bodas. Los presentes fueron colmados de finas atenciones y espléndidamente obsequiados. Cerca de las nueve de la noche partieron los desposados para la ciudad de Ponce, donde establecerán su residencia.

A los novios y a sus respectivas familias enviamos, con tal motivo, nuestra más entusiasta enhorabuena.

NECROLOGICA

D.ª María Rullán y Alberti

El jueves de la presente semana, día 9 del mes en curso, se durmió plácidamente en la paz del Señor la bondadosa señora D.ª María Rullán y Alberti, a las ocho de la mañana, después de haber sufrido con paciencia cristiana y santa resignación larga y penosa enfermedad. Ochenta y cinco años había cumplido cuando traspasó los umbrales de este mundo lleno de espinas y abrojos para entrar en el pleno gozo de una vida interminable, habiendo dejado en esta tierra regaero de humildes virtudes y a sus hijos ejemplos de virtudes cristianas que imitar. Como la muerte es el eco de la vida, fué ésta la de una fervorosa creyente, para la que se había preparado durante los días de su dilatada existencia, rindiendo el último suspiro, rodeada de sus hijos, con la misma tranquilidad que si hubiera entrado en un profundo sueño, y sumiendo en el mayor desconsuelo no ya a sus hijos y familiares, de quienes era entrañablemente querida y de la que conservarían imborrable recuerdo, sino también a cuantos la conocieron y trataron en vida, de quienes se había hecho querer por su bondad y natural sencillez.

Cristiana práctica, en su triple aspecto de hija, esposa y madre, al cielo elevó sus miradas y con sus buenas palabras y ejemplos formó el corazón de sus hijos para Dios. Consecuente con sus creencias cristianas, al darse cuenta de que resultaban ineficaces los exquisitos cuidados de la familia y los auxilios poderosos de la ciencia, y que se acercaba la hora postrera, solicitó que le fuera administrados los Santos Sacramentos, que recibió con ejemplar y edificante piedad.

Al hacerse pública la noticia de su muerte desfilaron por la casa de la extinta, además de los numerosos amigos de la familia, multitud de personas de las diferentes clases sociales de esta ciudad, para testimoniar a los apenados deudos su condolencia, evidenciándose así no sólo el cariño en que era tenida la finada sino también las vastas relaciones de la familia Rullán.

Al caer de la tarde del mismo día de la defunción se efectuó el entierro, que fué muy concurrido, asistiendo la reverenda Comunidad parroquial con cruz alzada, siendo también en muy crecido número los asistentes al funeral que se celebró ayer, a las nueve, en la iglesia parroquial, en sufragio del alma de la finada.

Sirva de lenitivo al dolor inmenso que embarga la de los hijos y demás familiares la esperanza de que Dios habrá premiado con el galardón de los Justos las virtudes que en vida practicó, y que un día se han de ver reunidos en el Cielo.

Y reciban todos la expresión de nuestro muy sentido pésame, que desde estas columnas les enviamos.

En el Ayuntamiento

Sesión extraordinaria celebrada por la Comisión Gestora municipal el día 1.º de Junio de 1938

Los que asisten

La presidió el señor Alcalde, D. Jaime Casanovas Pastor, y a la misma asistieron los señores D. José Bauzá Pizá, don Guillermo Bernat Castañer, D. Lucas Miguel Cuart y D. Guillermo Morell March.

Orden del Día

Acta anterior

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

El Presupuesto extraordinario para la construcción de refugios

El señor Presidente manifestó a los reunidos que, conforme se expresa en la papeleta de convocatoria, el motivo de celebrar sesión extraordinaria era para dar cuenta y en su caso aprobar el Presupuesto extraordinario confeccionado para la construcción de refugios en esta ciudad, de conformidad con lo acordado por la Corporación municipal en sesión extraordinaria celebrada el día 19 de Mayo próximo pasado.

Seguidamente dióse cuenta del expresado Presupuesto extraordinario, y examinado que fué por la Corporación y hallándolo ésta conforme y ajustado a las normas legales y disposiciones vigentes en la materia, por unanimidad acordó:

Primero: Aprobar el aludido Presupuesto extraordinario, que asciende a la suma de 75.000 pesetas.

Segundo: Anunciar al público la exposición de dicho documento, a efectos de reclamación, por término de ocho días hábiles y ocho días más, con arreglo al artículo 5.º del vigente Reglamento de Hacienda municipal, y

Tercero: Transcurrido el plazo de exposición al público sin que se haya producido reclamación, el acuerdo quedará firme y durante dicho plazo, de acuerdo con lo ordenado, se remitirá copia certificada del referido Presupuesto al Ilmo. Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia; a quien deberán ser dirigidas las reclamaciones que se formulen contra el citado documento.

No habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

Mercado de Inca del último jueves

	Pesetas (los 100 kgms.)
Almadrón (quintal)	183'55
Cebada del país	55'00
Cebada forastera	54'00
Habas para cocer	61'00
Mafz	64'00
Frijoles	115'00
Garbanzos	115'00
Habichuelas blancas	105'00
Habichuelas (confits)	105'00

COMPRARIA

Porción de tierra huerto en las inmediaciones de la población.

Informes en esta Administración, anuncio n.º 107.

SE VENDE

una finca huerto situada en el *Recó d' En Vives*.

Para informes en esta Administración, anuncio n.º 101.

Motor eléctrico

Se desea comprar uno, de medio H. P., corriente trifásica.

Para ofertas, dirigirse a Garaje Palou calle de Rullán y Mir, teléfono n.º 64.

TALLERES DE CARPINTERIA Y EBANISTERIA
ALMACEN DE MADERAS DE

MIGUEL COLOM

Construcción de muebles de lujo, estilos clásico y moderno :-: Especialidad en puertas y persianas enrollables sistema americano :-: Persianas catalanas :-: Restauraciones de todas clases :-: Decoración e instalación general de mobiliarios

CALLE DEL MAR, 77 SÓLLER (MALLORCA)
AVENIDA DEL GENERAL GODED (Antes Gran-Vía)

De Teatros

FANTASIO

Estrenóse en las funciones celebradas en este salón el sábado y domingo últimos la producción «Ufilms» *Stradivarius*, originalísima historia de un violín. La época, al iniciarse el film, queda centrada en los años que precedieron a la guerra europea. Luego Geza von Bolvary, con insuperable habilidad, nos remonta a la época en que se construyera el violín y nos sitúa en Cremona en el año 1673. Al correr de la historia de este instrumento atravesamos varias épocas hasta situarnos nuevamente en aquella cuya anécdota el film quiere principalmente contarnos.

Ese incesante ir y venir de una época a otra y el mismo interés solidísimo de la novela hizo que el espectador siguiera apasionadamente la proyección admirando la formidable labor de Bolvary, que ha impreso al film un ritmo excelente, un desarrollo grato, y ha retratado las distintas épocas con gran fidelidad. Interpretan con acierto esta hermosa película el notable galán Gustav Froelich y la simpática Sibyle Schmitz.

Se reprisó también la alegre comedia «Ufilms» *La señorita de los cuentos de Offman*, de graciosa y movida trama de la que saca no poco partido la gentilísima Anny Ondra.

Esta noche y mañana será presentada la producción nacional *El niño de las monjas*, según la novela de Juan López Núñez, trasladada a la pantalla con acierto por José Busch.

Los notables y populares artistas Raquel Rodrigo y Gaspar Campos junto con Celia Escudero, Antonio Riquelme y el diestro Luis Gómez (El Estudiante) son las figuras centrales de este film, todo ternura y emoción.

La popularidad de *El niño de las monjas*, el ambiente reclamante español, en el que el amor y los celos juegan principal parte alternando con coplas y fandanguillos al son de españolísima guitarra, las evocadoras escenas del paso de la procesión de la Semana Santa en Sevilla y la tonta corrida en la que el diestro Luis Gómez realiza faenas de verdadero arte y emoción, son factores más que poderosos para atraer al público.

Forma programa con este film la notable producción «Metro», dialogada en español, *El enemigo público n.º 1*, realizada por el genial Wan Dyke, notable por su vibrante acción y el intenso conflicto que desarrolla, y apasionando por la sostenida justeza de la emotiva interpretación que obtiene de parte de los prestigiosos artistas William Powell, Mirna Loy y Clark Gable.

El miércoles y jueves próximos, Fiesta del Corpus Christi, se presentará en este salón la película nacional *Los claveles*, ese delicioso y gracioso sainete lírico de Sevilla y Carreño, que ha corrido en triunfo todo los escenarios de habla española.

Al captar *Los claveles* para el cine sus realizadores, con gran acierto y buen gusto artístico, han sabido conservar toda la fuerza emotiva y musical de esta obra que con tanta inspiración musicó el ilustre maestro Serrano.

Más que un sainete cambiado por cine, es un apunte colorista e impresionista del Madrid castizo, del genuino Madrid alegre, con todo su movimiento de tipismo y de color.

Con su asunto humano, sentimental, conflicto de unos quereres pasionales, mantiene entre sus interesantes situaciones el entretido de una comicidad espontánea, de ese buen humor habitual del pueblo de *Los claveles*, ingénito, chispeante, que sabe poner al margen del mayor conflicto dramático la oportunidad del chiste donoso que provoca las más francas carcajadas.

María Arias, estampa de «chula» castiza madrileña, voz suave y emocionada, feliz de gesto, justa de expresión, es la Rosa ideal de *Los claveles*. Mary Amparo Bosch, guapa, gentil y graciosa, se consagra de forma definitiva como relevante actriz cinematográfica en su genial interpretación del rol de Jacinta, la triple cómica de este film.

Los protagonistas masculinos son el notable tenor Mario F. Gabarrón y el gracioso Ramón Cebrián.

Se proyectará, además, en las funciones de los citados días el sensacional film de la «Ufa» *Oro*, superfantasía dramática y espectacular que trata un tema que desde los más remotos tiempos ha apasionado a la humanidad: la fabricación del oro sintético por medio de la destrucción de los átomos a grandes voltajes eléctricos. Entre las gigantescas escenas de este film figura la prodigiosa realización de una fábrica submarina, donde, en una atmósfera de odio y de pasiones desencadenadas, se da cima a esta fabulosa invención.

La trama de esta superfantasía está vivida con gran aliento por el excelente actor Hans Albers y la inquietante y enigmática estrella Brigitte Helm.

KURSAAL

¿*Quien me quiere a mí?*, el film estrenado en este salón el domingo último, es una nueva demostración de las grandes posibilidades de la editora «Filmofono». Acusa en el aspecto cinematográfico, concretamente, superaciones muy notables sobre las anteriores producciones de esta misma editora.

La trama en sí tiene mucho de folletinesca y contiene momentos de gran lucidez, siendo, en conjunto, una película bastante digna.

En la interpretación sobresalen Lina Yegros, José Baviera y la pequeña Mari-Tere, espontánea y graciosa.

Se repuso en dicho día el film «Warner Bros» *El adivino*, dialogado en español, acertadamente interpretado por Warren William y Constance Cummings.

Mañana será presentada la espectacular producción «Warner Bros», *La calle 42*, encuadrada en ambientes y costumbres teatrales. Una de las mejores revistas llevadas a la pantalla y paralelamente a ella, una obra dramática de gran fuerza emotiva.

Se vive en esta producción y en sus más pequeños detalles el esfuerzo que cuesta montar una de esas revistas que son el encanto del público, y se ve en una sucesión de escenas a los más abigarrados personajes que forman aquel mundo de empresarios, directores, músicos, artistas, aspirantes y a las «girls», esas muchachas jóvenes y alegres, que son la nota supre-

IMPORTACION EXPORTACION CASA RECOMENDADA

para la venta al por mayor de castañas, nueces Marbó con cáscara fresca y seca

EXPEDICION IMMEDIATA

Pedro Tomas

Rue Cayrade DECAZEVILLE (Aveyron)

LITERATURA POPULAR

Visiones de Primavera

Primavera encantadora, bella, gentil e ideal que cubres toda la tierra, con vestido nupcial.

Puro el aire se respira, de perfumes saturado, con aromas de rosales y azahar anaranjado.

Surge risueña la aurora en el vasto firmamento, con sus galas de azulina, como bello ornamento.

El sol con sus tibios rayos, el ambiente dulcifica, y al cubrir toda la tierra su calor la vivifica.

Primavera abrilena, eres principio de vida, de la flor, que en su capullo se desarrolla y anida.

Los almendros y manzanos, los ciruelos y perales, cubren sus desnudos cuerpos, con vestidos nupciales.

Reviven los pajarillos en sus nidos jubilosos, y van surcando los espacios, con sus trinos melodiosos.

Los pequeños gorriones, pían, pían sin cesar, deseando ya la vida con sus vuelos empezar.

Saltan y brincan alegres doquiera los corderillos, siguiéndoles a su vera pastores y zagalillos.

Con su continuo run-run, las abejas sin cesar, de flor en flor van volando para su jugo sacar.

Corre el agua cristalina por el nítido arroyuelo, saltando por todo obstáculo que quiere impedir su vuelo.

Visiones de primavera, de encanto y poesía, juventud, luz y belleza, gozo, amor y alegría.

Toda la naturaleza muestra su rico esplendor, y entona en la primavera, himno alegre al Creador.

Sóller, Abril, 1938.

C. AGUILÓ

SOBRASADA VARIA NEGRA

La «Sobrasada» garantizada de puro Cerdo y de conservación, exquisita y siempre roja, precio 27'50 frs. Kilo.

La «Varia Negra» extra deliciosa, mejor que la que comía, tan buena, cuando niño. Precio 20 frs. Kilo.

Sino fuera a su gusto puede devolverla. No importa si faltase una Sobrasada o una Varia.

Expediciones postales a toda Francia.—Condiciones especiales para los revendedores grosistas.

Dirigirse a JACQUES ROSSELLO,
12, Rue de la Pelleterie, NEVERS (Nièvre)
(Antiguamente à Lons-le-Saunier)

ma de vistosisidad del espectáculo, sometidas a constantes ensayos, trabajo enervante, agotador.

Los principales intérpretes son Warner Baxter, Bébé Daniels, George Bren, Ruby Keeler, Una Merkel y un numeroso conjunto de «girls», cuyos números coreográficos son de gran originalidad, riqueza y buen gusto.

Se proyectará, además, la interesante producción «Fox» *La última senda*, emocionante film dialogado en español, protagonizado por George O'Brien, Claire Trevor, El Brendel y Lucile Le Verne.

En las funciones que se celebrarán el jueves próximo, fiesta del Corpus Christi, reaparecerán en la pantalla del «Kursaal» la exquisita Janet Gaynor y el insuperable galán Charles Farrell en la producción «Fox», hablada en español, *Mi primer amor* la más deliciosa y romántica creación de esta ideal pareja, que con tantas simpatías cuenta entre nuestro público, secundada por los no menos famosos artistas Ginger Rogers y James Dunn.

Completará el programa la amena e interesante comedia de intriga policiaca, también de la «Fox» y dialogada en español, *Un par de detectives*, en la que, además de la investigación de un crimen misterioso, campea la rivalidad acusada por la inteligencia de uno y la insuficiencia de otro, eterno contraste, entre dos detectives que caracterizan, respectivamente, los grandes actores Edmund Lowe y Victor Mc. Laglen.

DONATIVOS

para construir la nueva iglesia parroquial de San Ramón de Penyafort, en el Puerto.

	Pesetas
Suma anterior	921'00
D.ª Magdalena Coll	5'00
» Catalina-María de la Paz Colom Arbona	50'00
D. Bartolomé Mayol Calafat.	25'00
D.ª Juana Tocho, Vda. de Casasnovas	20'00
D. Francisco Jofre Garau	15'00
D.ª Antonia Jofre Pons	15'00
» Magdalena Jofre	12'00
D. Antonio Marquet	6'00
» Sebastián Mells	6'00
D.ª Jerónima Sebastía, Vda. de Elpoll	10'00
C. P.	25'00
D.ª María Vicens Fontanet	6'00
Mensualidad (la de Mayo) de unos feligreses	80'00
Suma.	1.196'00

COMPRA-VENTA

Y

ADMON. DE FINCAS
PRESTAMOS HIPOTECARIOS

LUCAS GLADERA

CORREDOR MATRICULADO

Avda. A. ROSSELLO, 86
TEL.º 1870

PALMA DE MALLORCA

COMISION-CONSIGNACION
Expediciones de Frutos y Primicias
A. VILLEDIEU
18, Rue Tiquetonne

(Mercado Central) **PARIS**
 Teléfono: Central 80-60
 80-61 Noche y Día

Vida Religiosa

Los actos culturales de la semana en la Parroquia

El domingo último, fiesta de la Pascua de Pentecostés, durante la misa de las siete y media se practicó, como todos los días, el ejercicio del Mes de Junio, consagrado al Sagrado Corazón de Jesús. Y a las nueve y tres cuartos se rezó Prima y se cantó Tercia, celebrándose seguidamente la Misa mayor, en la que fueron el celebrante y los ministros, respectivamente, los Rdos. D. José Morey, vicario de semana, y D. Antonio Alcover y don Nicolás Frau. Después del Evangelio ocupó la sagrada cátedra el Rdo. Párroco-Arcipreste, D. Rafael Sitjar, quien puso por tema de su sermón, y lo desarrolló ampliamente, la solemnidad del día.

Por la tarde, a las tres, cantó la Comunidad Vísperas y Completas; a las seis dióse principio a una tanda de Ejercicios espirituales para la asociación parroquial de Madres Cristianas, bajo la dirección del Rdo. P. Lorenzo Riera, de la Congregación del Oratorio, como preparación de la fiesta que en honor de su excelsa Patrona, Nuestra Señora de los Dolores, ha de celebrarse mañana. Estos ejercicios han continuado en todos los demás días de la semana actual.

Y por la noche, a las siete y tres cuartos, se rezó el Rosario y se practicó con toda solemnidad el ejercicio diario del presente mes en honor del Sagrado Corazón de Jesús, con exposición mayor y meditación y cánticos, a cuyo acto asistió numerosa concurrencia.

El miércoles, día 8, se practicó por la mañana, durante una misa, el ejercicio mensual propio de este día, en honor de la Immaculada Concepción. Y más tarde y al anochecer tuvieron lugar los actos religiosos que publicamos detalladamente en otro lugar del presente número, con los que se conmemoró el vigésimo quinto aniversario de la toma de posesión de este curato por el actual Párroco-Arcipreste, Rdo. D. Rafael Sitjar, los cuales resultaron muy lucidos no obstante la sencillez con que, en razón de las circunstancias actuales y por expresa voluntad del mismo, se celebraron.

Ayer, viernes, durante la misa segunda, dióse principio al Triduo mensual dedicado a la Santísima Virgen del Pilar. Ha continuado éste en la mañana de hoy y terminará en la de mañana.

La oración de Cuarenta-Horas en la iglesia del Hospital

Dedicada a la Preciosa Sangre del Salvador, se celebró en este templo, como todos los años en los días de la Pascua de Pentecostés, la expresada solemnidad, que dió principio el sábado próximo pasado, continuó el domingo y terminó el lunes. En el primero de éstos se verificó la exposición del Santísimo después de la misa de las siete y media, y al anochecer, empezando a las ocho y cuarto, se rezó el Rosario y se cantó el Trisagio angélico.

El domingo se celebró misa a las ocho y cuarto y seguidamente fué expuesto su Divina Majestad. Por la noche, a la misma hora del día anterior, se empezó la función, consistente en rezo del Rosario, Trisagio, sermón por Rdo. P. José Nicolás, M. de los SS. CC., y reserva. Y el lunes, a las diez, hubo Misa can-

tada, oficiando el Rdo. D. José Pastor, y efectuóse después la exposición del Santísimo. La función final, que dió igualmente principio a las ocho y cuarto de la noche, consistió en rezo del Rosario, canto del Trisagio y reserva de la sagrada Forma.

A los referidos actos religiosos, y de un modo especial a los de las noches, en los tres días, asistieron numerosos fieles.

CULTOS SAGRADOS

En la iglesia de la Visitación.—Mañana, domingo, día 12: Ejercicios preparatorios al Jubileo del Sagrado Corazón. Plática en la misa primera y en la función de la tarde. Misas rezadas a las seis, a las siete y a las ocho. Por la tarde, ejercicio en honor de los Sagrados Corazones, a las seis.

Lunes, día 13: Fiesta de San Antonio de Padua. A las diez, oficio con sermón por el Rdo. D. Pedro A. Ordinas, Pbro. vicario de Alcudia.

Jueves, día 16: Horario de los días festivos. Viernes, día 17: La función dedicada al Santo Cristo, a las siete de la tarde, será en sufragio de D.^a Bárbara Colom Andreu, cofrade difunta.

En la iglesia de las MM. Escolapias.—Mañana, domingo, día 12: A las siete y media, Misa conventual. Por la tarde, a las cinco, se practicará la Hora Santa, con mañilesto.

Jueves, día 16: Fiesta del SS. Corpus Christi. Se solemnizará dicha fiesta con Misa cantada, a las siete y media.

Ayuntamiento de Sóller

CRUZADA DE HERMANDAD DE MALLORCA PARA VALENCIA

TERCERA SECCION

(Comprende las calles de Bauzá, José-Antonio, Rectoría, Av. G. Godel, Romaguera, Cristóbal Colón, y toda la Manzana comprendida entre el torrente Mayor y los molinos de Ca'n Carabasseta hasta la Fábrica del Gas.

DONATIVOS

	Pesetas
Suma anterior.	3.152'45
Joaquín Castañer Deyá.	50'00
Antonia Casanovas Mayol.	250'00
José Aguiló Francolí.	10'00
Antonio Ginard Agullar.	10'50
Rafael Mora Oliver.	25'00
Ana Forteza Fuster.	10'00
Francisco Ferrer Oliver.	5'00
Rosa Trías Pastor.	0'50
Miguel Amengual Reynés.	2'00
Jaime Socías Morro.	3'00
Magdalena Seguí Verdera.	0'20
Jaime Enseñat Joy.	10'00
Jaime Arbona Vicens.	1'00
Sebastián Alcover Colom.	25'00
Paula Arbona Rullán.	1'00
Antonio Marcús Ripoll.	5'00
Miguel March Alcover.	15'00
Magdalena Morell Castañer.	5'00
Miguel Guarinos Morell.	1'00
Antonio Busquets Busquets.	2'00
Juan Arbona Morell.	25'00
Esperanza Trías Casanovas.	25'00
Vicente Olivares Morán.	4'00
Francisca Bauzá Cañellas.	5'00
Francisco Pons Frau.	1'00
Margarita Campins Florit.	2'00
Miguel Colom Mayol.	25'00
Catalina Rullán.	5'00
Catalina Vives, Vda. de Mayol.	5'00
Vda. de Gaspar Mayol.	1'00

ALMACENES DE MUEBLES
RAFAEL MORA

Calle del Mar, 4, 5 y 6 Bauzá, 16 - SÓLLER

Extensa variedad en modelos económicos y de lujo
 GRANDES EXISTENCIAS para poder satisfacer el gusto de todos los clientes

VISITE NUESTRAS EXPOSICIONES

SECCION DE LOZA Y CRISTAL

Gran surtido en juegos de café, vajillas, cristalerías y objetos para regalos

SECCION DE ARTICULOS VARIOS

Lanas, Hules, Tapices, Alfombras, etc., y demás objetos propios para la decoración del hogar.

Sebastián Ferrer Torrens.	5'00	Vda. de José Forteza.	2'00
David March Alcover.	50'00	Catalina Bauzá Bernat.	2'00
Ana Rosselló Sampol.	1'00	Miguel Puig Rullán.	5'00
Buenaventura Mayol Coll.	15'00	Antonio Puig Morell.	1'00
Catalina Bauzá Vicens.	10'00	Miguel Puigserver Llabrés.	25'00
Amador Pons y familia.	25'00	Juan Pascual Castañer.	5'00
Vda. de José Morell.	10'00	Francisca Colom.	5'00
Nicolás Coll Canals.	2'00	Jaime Busquets Pons.	25'00
Miguel Tomás Riatort.	5'00	Isabel Colom Alcover.	5'00
Ignacio González Díaz.	2'00	Rafael Mas Florit.	1'00
Antonia Figueras V. de Gelabert.	1'00	Nicolás Bennisar.	2'00
Jaime Garau Serra.	5'00	Miguel Estarellas Arbona.	5'00
Damián Coll Mayol.	25'00	Francisca Sastre Mayol.	0'50
Lorenzo Riera Cabot.	5'00	Juana A. Payerar.	1'00
Bernardo Frontera Ballester.	2'00	Gilermo Morell March.	5'00
Catalina Oliver Ferrer.	5'00	Catalina Coll Barceló.	5'00
Francisco Hernández Navarro.	2'00	Francisca Mayol Bernat.	10'00
Carmen Bravo Oltra.	5'00	Juan Torrens.	0'30
Miguel Casanovas Colom.	25'00	Antonio Rullán Arbona.	5'00
Jaime A. Aguiló Francolí.	10'00	Margarita Bauzá Socías.	2'00
Hijo de D. Juan Forteza.	25'00	Magdalena Estades Castañer.	5'00
Miguel Coll Pascual.	50'00	Rosa Ripoll.	5'00
Juan Puig Rullán.	150'00	Juana-María Pomar.	5'00
Magdalena Morell Vda. de Llinás.	100'00	Catalina Oliver Estades.	1'00
Pedro Gallard Martínez.	10'00	Catalina Bernat Garro.	1'00
Margarita Serra Cañellas.	2'00	Antonio Garro Vidal.	10'00
Alejandro Pomar Colom.	10'00	Antonio Puig Rullán.	3'00
Guillermo Prefaci Gómez.	5'00	Juan Rullán Bliscafé.	25'00
Guillermo Puigrós Mas.	1'00	Hermanas Morell Coll.	3'00
José Bauzá Pizá.	50'00	Damián Bauzá Pizá.	10'00
Bartolomé Quetglas Seguí.	1'00	Juan Magraner Berlo.	100'00
Margarita Morell Alcover.	5'00	Margarita Trías Morell.	10'00
Francisco Segura Valls.	2'00	Nicolás Cortés Muro.	5'00
Antonia Seguí Ripoll.	1'00	Antonio Castañer Bernat.	5'00
Juan Salvá Pizá.	2'00	Mateo Frontera y señora.	50'00
Vicente Barceló Sampol.	1'00	Magdalena Reynés.	0'50
Ignacio March Bisbal.	5'00	José Mayol Colom.	5'00
Esperanza Morell, Vda. de March.	10'00	Buenaventura Mayol Puig.	25'00
Juan Alcover Real.	1'00	Antonio Oliver Trías.	1'00
Bartolomé Pastor Bernat.	0'50	Alfonso Castañer Casanovas.	50'00
Margarita Bennisar Miró.	0'50	Miguel Mayol Castañer.	5'00
Luisa Amorós Garcia.	0'50	Miguel Serra Pastor.	7'00
Guillermo Vaquer Monserrat.	0'50	Vda. de Onofre Borrás.	15'00
Jerónimo Rullán Blimelís.	0'50	Maria Albertí Estades.	1'00
Antonio Sitjar Vidal.	2'00	Maria Casanovas Borrás.	15'00
Bartolomé Alcover Oliver.	12'00	Catalina Coll Mayol.	1'00
Juan March Alcover.	5'00	Isabel Castañer Borrás.	5'00
José Capellas Vidal.	1'00	Concepción Mora.	5'00
Antonia Noguera Colom.	1'00	Antonia Martorell Femenia.	5'00
Catalina Borrás Albertí.	0'50	Catalina Bernat Oliver.	5'00
Maria Sbert Cañellas.	10'00	Juana-Ana Ripoll.	2'00
Jorge Oliver Arbona.	4'00	Francisca Mora Alcover.	2'00
Miguel Fornés Roig.	0'45	Antonia Arbona Homar.	5'00
Mateo Vicens Castañer.	250'00	Juan Mayol.	2'00
José Aguiló Aguiló.	25'00	Antonia Vaquer Monserrat.	3'00
Miguel Morell Bauzá.	5'00	Maria Puig.	0'50
Bartolomé Noguera Oliver.	7'00	José Morell Colom.	25'00
José Bernat Palou.	10'00	Margarita Coll Barceló.	5'00
Ramón Rotger Ferrer.	5'00	Antonia Canals Coll.	5'00
José Sastre Campaner.	2'00	P. A. Frontera Pizá.	25'00
Jullán Conesa López.	1'00	Juan Coll Enseñat.	5'00
José Coll Arbona.	5'00	Antonio Mayol Oliver.	15'00
Gabriel Garau Serra.	3'00	Antonio Frontera Rullán.	25'00
Francisco Pizá Frontera.	5'00	Gabriel Batle Arrom.	10'00
Maria Moncades Cerdá.	1'00	Joaquín Belda Mico.	5'00
Antonio Cervera Pons.	15'00	Juan Morro Oliver.	1'00
José Bestard Cunill.	1'00	Bartolomé Colom Noguera.	5'00
Jorge Llabrés Vives.	2'00	Amparo Vidal Piquer.	1'00
Maria Martí Canet.	5'00	Francisca Alcover Lladó.	5'00
Bartolomé Castañer Caparó.	3'00	Maria Serra Pascual.	1'00
Cristóbal Ferrer Frau.	10'00	José Bauzá Lluil.	50'00
Ramón Escalés Morell.	25'00	José Balaguer Vicens.	10'00
Francisco Marróig Oliver.	10'00	Pablo Coll Ballester.	11'00
Miguel Coll Mayol.	15'00	Casanovas y Nadal.	25'00
Miguel Valentín Puig.	10'00	Maria Vicens.	2'00
J. Enseñat Morell.	10'00	Rafael Sitjar Arcipreste.	5'00
Pedro Crespi Enseñat.	25'00		
Antonia Marqués.	25'00	Suma	5.588'90
Vicente Carrló Giménez.	1'00		
E. P. Antonio Magraner.	1'00	Una patriota	1000 francos
Francisco Arbona Oliver.	5'00	Id. id.	1000 id.

Boletín de información de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller

JEFATURA LOCAL

Tablilla de anuncios

Sabrán ya nuestros lectores que el camarada Alfonso de Zayas y Bobadilla, quien hasta ahora había ejercido el cargo de Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., desde la constitución o fundación de la Falange en Baleares, ha sido nombrado Representante de la Falange Española cerca del Fascismo de Italia, con residencia en Roma.

Con motivo de cesar en el cargo de Jefe Provincial, ha dirigido el camarada Zayas una alocución a los falangistas de Baleares, cuyo texto ha dispuesto el jefe, local camarada Castañer, se fijara en el tablón de anuncios de la Jefatura local para el mayor conocimiento por parte de los afiliados de Sóller. Dice así:

«Camaradas: Por haberlo dispuesto así nuestro Jefe Nacional el Generalísimo Franco, he entregado el mando de esta Jefatura al objeto de tomar posesión del nuevo cargo con que he sido honrado.

Desde que José Antonio me nombró Jefe Provincial de Baleares, hasta el día de hoy en que he dejado de serlo, no tengo de vosotros más que pruebas de todas clases, de adhesión a mi persona, de entusiasmo por nuestro Movimiento y de cariño y devoción por España.

Yo, por mi parte, os he dado lo que os prometí, a las más viejas camisas en aquellos momentos clandestinos que tantos recuerdos tienen para nosotros. El marxismo fué dominado y España ha emprendido sus rutas de Imperio con nuestros gritos de guerra y de paz.

Por la presente me despido de vosotros y me ofrezco en mi nuevo cargo, pero también a cambio de este ofrecimiento os pido a todos, camisas viejas y nuevas, que seáis disciplinados y que no olvidéis jamás que España únicamente será UNA, GRANDE Y LIBRE cuando todos estemos dispuestos al sacrificio y a la hermandad, y obedezcamos ciegos al CAUDILLO FRANCO que por gracia de Dios ha sido designado Salvador de España.»

Igualmente se ha fijado en la tablilla de anuncios una Circular de la Jefatura Provincial, relativa a la obligación del saludo entre los afiliados y con respecto a las Jerarquías de la Falange. Dice así:

Artículo único:—Habiendo observado con profundo disgusto que los espíritus de Jerarquía y Camaradería, piedras fundamentales de nuestra Organización, en vez de afanzarse de cada día más van desapareciendo paulatinamente, hasta el extremo de que son contados los casos en que el inferior saluda al superior y éste contesta a su vez al primero, como el que los camaradas se saluden entre sí, recuerdo a todos los afiliados de esta Provincia cualquiera que sea su Jerarquía y su condición Militar o de Adherido lo dispuesto por nuestro Jefe Nacional número 28 de fecha 23 de Marzo del corriente año, en la que y en su párrafo 13 del art. 4.º ordena que: «**TODOS LOS AFILIADOS TIENEN EL EXTRACTO DEBER DE DISCIPLINA DE SALUDAR A LAS JERARQUIAS DEL PARTIDO Y DEBEN TENER LA CORTESIA DE SALUDARSE ENTRE SI, MOSTRANDO, CON NUESTRO SALUDO, LA HERMANDAD DE LA FALANGE.**»

En su consecuencia, ordeno a todas las Jerarquías de mi jurisdicción pongan el máximo interés en que tal orden se cumpla, amonestando a todos aquellos que dejen de cumplirla durante el plazo de ocho días a partir de la publicación de la presente orden e imponiendo correctivos transcurrido este plazo, debiéndome dar cuenta de las sanciones que se impongan, para mi superior aprobación.

Recuerdo igualmente a todos, que se entienden por Jerarquías aquellas políticas o militares cuyos distintivos han sido publicados en el «Boletín Oficial del Movimiento», y en nuestra Orden Provincial y

que en caso de dudas entre unas y otras saludará primero el que tenga más educación.

Siendo las faltas que por este concepto se cometen de un carácter puramente disciplinario, y estando dispuesto a mantener la disciplina a todo trance, los reincidentes en las mismas serán sujetos a procedimiento judicial para su expulsión de nuestra gloriosa Organización.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Palma 4 de Junio de 1938—II T.—El Jefe Provincial, Alfonso de Zayas.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA

Nombramiento

Con verdadera satisfacción nos cabe hoy consignar en el presente *Boletín de Información* que, en cumplimiento de órdenes relativas a organizaciones de Centrales Nacional Sindicalistas Locales, ha sido nombrado Delegado Sindical Local el camarada Bernardo Calafell Amer, quien, desde el pasado Septiembre ha venido desempeñando con notable acierto el delicado cargo de Secretario de la O. N. S. Dicho nombramiento ha sido efectuado por la Delegación Provincial correspondiente:

No saludamos la entrada del camarada Calafell en el Consejo Local de Falange, por ser ya miembro antiguo en el mismo. De todos modos nos alegramos por la confianza que nuevamente han depositado en él sus superiores jerarcas. Si le deseamos nuevos aciertos en el cargo es en bien de nuestra Falange local y de los Sindicatos cuyos destinos rige con plenitud de derechos y deberes.

Transmisión de poderes

El pasado domingo se efectuó en el local de la C. N. S. el acto de la transmisión de poderes que entregaron los Delegados de Empresarios y Obreros, camaradas Nicolás Arbona y Antonio Garau, respectivamente, al nuevo Delegado Sindical local camarada Bernardo Calafell. Presidió el acto el Jefe Local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller, camarada Antonio Castañer, quien junto con los mencionados camaradas y el Interventor camarada Guillermo Frontera firmó todos los documentos relativos al mencionado acto.

Terminado éste, el camarada Castañer pronunció frases de elogio para los Delegados salientes, por su meritoria labor desarrollada, pidiéndoles al propio tiempo que continuaran prestando su valioso apoyo a la institución sindical. Corresponsáronse los camaradas Arbona y Garau ofreciéndose en todo lo que pueda redundar en beneficio de la organización nacional sindicalista local.

Aviso a los agricultores

Habiéndose recibido unas partidas de amoníaco y arseniato de plomo, se participa a todos los agricultores que estén inscritos para la adquisición de dichos productos y sean socios de la C. N. S. pueden pasar por las oficinas de dicha organización, a partir del próximo viernes, día 17 del corriente, al objeto de retirar dichas materias.

A. D. N. S.

Sección Basquet Ball (Balón Cesto)

Se invita a todos los aficionados, y sobre todo ex jugadores de este interesante juego, a la nueva temporada deportiva, en la que esta sección quisiera se formasen unos 3 equipos para con ellos hacer un campeonato y luego la mejor selección, o sea el equipo finalista enfrentarse con varios potentes de la isla.

¡Sollerenses! No olvidéis que el deporte es una de las cosas principales para la salud de esta juventud española; por eso no dejéis de apoyarlo.

Todos los que quieran inscribirse pueden pasar por esta sociedad A. D. N. S., sección Basquet Ball: Teatro Victoria.

FLECHAS FEMENINAS

Cese

Por renuncia propia, ha cesado en el cargo de Regidora local de las Flechas Femeninas de esta ciudad la camarada Angela Regalado de Pery.

La Falange Local ha perdido uno de sus

más valiosos elementos. Sus grandes dotes de trabajo, organización y amor a la Falange, presentes están en la fundación y establecimiento de esta magnífica «Casa Juvenil Glorioso Crucero Canarias», que es la primera de este estilo que se ha fundado en España.

Lamentamos esta renuncia, si bien esperamos de su probado amor a la Institución que sus consejos podrán ser de gran utilidad, aun cuando directamente no intervenga en la organización.

Nombramiento

Para sustituir a la camarada Angela Regalado de Pery en el cargo de Regidora Local de las Flechas Femeninas, ha sido nombrada por la Delegación Provincial correspondiente la camarada Pilar de Zayas y Bobadilla.

Brazo en alto saludamos a la camarada Pilar de Zayas, deseándole muchos aciertos en su delicado cargo de educadora y formadora de las hoy pequeñas y mañana futuras madres españolas.

«Casa Juvenil Glorioso Crucero Canarias»

Digimos en el pasado «Boletín de Información» que publicaríamos hoy las dedicatorias que en el libro de honor de la Casa escribieron las dignísimas Autoridades y Consejo local de Falange, que asistieron al acto de inauguración y solemne bendición de dicha Casa Juvenil.

Cumplimos hoy nuestra promesa:

«A estas Flechas Femeninas esperanza de nuestro Imperio en esta Casa Juvenil modelo sed disciplinadas a las normas del Ausente y a las órdenes del Caudillo».

Sóller, 28 de Mayo de 1938. II. T.

Alfonso de Zayas.

¡Saludo a Franco!

¡Arriba España!

«¡Flechas Juveniles! ¡Cuántas esperanzas e ilusiones tenemos puestas en vosotros! Futuras madres de esas generaciones que han de realizar el sueño de los que pasamos ya la cumbre de la vida y haremos nuestro último esfuerzo para que el sol de la victoria alumbre ese amanecer del Imperio, de la nueva y remozada España del brazo y el corazón en alto.

¡Qué Dios os bendiga!

Sóller, 28 de Mayo de 1938.

El Comandante del «Canarias»

Rafael Estrada.

Expléndido amanecer de nuestra España, el que nos ofrecen estas Flechas Femeninas, formadas por tan entusiasta falangista, con un corazón puesto siempre en Dios y en España.

¡Arriba España!

Siguen las firmas de Oficiales del «Canarias» y del Sector marítimo de esta ciudad.

Flechas: Seguid el ejemplo que os marcan la fundadora de este hogar (espíritu, constancia y laboriosidad) y el de la dotación del buque cuyo nombre lleva la casa (valor, disciplina) y podéis tener la seguridad de que llegaréis a ser lo más selecto en la nueva España.

Sóller 28 5 38. 2.º T. Francisco Núñez.

A las futuras madrecitas de la España Una, Grande y Libre e Imperial. A su camarada Jefe creadora de la primera Casa Juvenil de la España Nacional.—Antonio Castañer.—Bernardo Calafell.—M. Serra.—J. Ripoll.—M. Coll.—Rafael Forteza.

Donativos

Continuación de la lista de donativos en objetos para la Casa Juvenil «Glorioso Crucero Canarias».

Sr. Jefe Milicias, unas barreras; Jefe de Investigación y Vigilancia de Falange, una gamuza; D. Salvador Ferrando, un cubo; Sindicatos Femeninos, un marco de olivo para retrato; D. Francisco Rosselló, una docena platos blancos; D.ª Josefa Forteza, unas tijeras y una cinta métrica; D. José Ripoll, 6 tazas desayuno; D. Pedro Rullán, 6 tazas desayuno; Srta. Francisca Alcover, 3 libros; Srta. María Rullán, 2 marcos cuadros; D. Antonio Cardell, varias revistas; D. Jaime Coll Enseñat, un rastrillo; Droguería «La Mallorquina», 2 bayetas lana, 1 pastilla jabón, 1 rollo papel sánico, 1 bo-

tella de Netol y una chocolatera aluminio: Herrería Bauzá, 2 abrazaderas hierro para mástiles; Cacharrería C. Castañer, 1 jarro barro flores; D.ª Francisca Capó, una tar-

Donativos en metálico

	Pesetas
¡Arriba España!	10'00
D.ª Catalina Sureda.	25'00
Un marino del «Canarias».	10'00
Un marino del «Canarias».	5'00
Sra. X.	10'00
Banco de Sóller	25'00
D. Juan Mayol.	10'00
D. Amador Coll.	5'00
D. Vicente Alcover.	50'00
La Flecha Margarita Coll Trias.	5'00
Fábrica Juan Pizá.	25'00
D. Jaime Casanovas	10'00
Fábrica Frontera Puig.	50'00

¡FRANCO! ¡FRANCO! ¡FRANCO!
¡Arriba y Viva España! ¡Gloria al Ausente!

Delegación Local de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.—Sóller

Segundo Año Triunfal—Era Azul 28-5-1938.

CRONICA DEPORTIVA

Futbol

Mañana en el camp d' En Mayol interesante match entre el «Juventud Deportista» de Palma y el «C. D. Sóller.»

A las 3'45 de la tarde se disputará mañana en el campo d' En Mayol un partido que promete resultar interesante, entre el equipo palmesano *Juventud Deportista*, que nos visitó hace algunos meses, y el once de la A. D. S. N. local adscrito a los Sindicatos de la O. N. S., el *C. D. Sóller*.

En su última visita el once palmesano fué vencido por escasa diferencia, pero es de notar que entonces se enfrentó con un potente combinado *Artillería-Sóller*. Mañana el once local actuará únicamente con sus elementos propios, por lo cual tendrá que dar un poco de rendimiento si desea hacerse con una nueva victoria.

Hay mucho interés para ver el conjunto reorganizado del *C. D. Sóller*, pues la mitad aproximadamente de sus elementos habían actuado hasta ahora en el reserva, o bien en los equipos *La Luna* o de las *Organizaciones Juveniles*.

Regístran precios populares.

Para el domingo siguiente, día 19, el notable equipo del «Hércules F. C.» de Palma, campeón de grupo de tercera categoría

Existen en Palma varios equipos de barrada, con campo propio, que pueden tatearse con los equipos de postfa, habiendo actuado muchas veces con éxito ante conjuntos de primera categoría.

Entre esos equipos de valía figura como el más destacado el *Hércules F. C.*, de Santa Catalina, campeón de grupo en los recientes campeonatos de tercera categoría, cuyos resultados obtenidos en intensa actuación le sitúan como digno rival de cualquier equipo de categoría superior.

Recientemente ha actuado en los campos de La Puebla, de Inca y de Felanitx, contra los fuertes conjuntos de los citados pueblos, lo mismo que en partidos amistosos contra el *Baleares* y *Atlético*, venciendo unas veces, empatando otras, y siempre dejando honorosamente situado su pabellón.

Ante ese adversario de positiva valía, que la Directiva de la A. D. N. S. ha tenido el acierto de contratar a fin de dar a los afiliados un verdadero plato fuerte futbolístico, actuará el domingo día 19 el combinado local *Artillería-Sóller* con algún refuerzo marino, a fin de que el once sollerense sea lo más fuerte posible y pueda tener ante tan poderoso rival algunas probabilidades de éxito.

Informaremos más detalladamente en nuestra próxima crónica.

Resurge el Basket-ball

Después de unos meses inactivos se ha llevado a cabo una reorganización de la sección de Baloncesto de la A. D. N. S.

Se han formado tres equipos que se están entrenando con entusiasmo y pronto se efectuarán a base de los mismos y de algún conjunto de Palma algunas exhibiciones públicas en un festival deportivo que se organice en el campo d' En Mayol.

REPLY.